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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

Ещё один учебный год подошёл к 
концу. Он был наполнен яркими эмо-
циями, переживаниями, новыми от-
крытиями и достижениями. Студенты 
Красноярского ГАУ проявили себя с 
лучшей стороны – в науке, творче-
стве, общественной и трудовой дея-
тельности. Впереди вас ждут сессия, 
выпускные, практика и летний отдых. 

Впервые в К(Ф)Х Зубарева Н. В. 
состоялся яркий праздник «День 
молока», куда отправились наши 
студенты. Они познакомились с те-
лятами, освоили гончарное дело, 
посетили разнообразные мастер-
классы и погрузились в атмосферу 

сельского хозяйства. Благодаря фестивалю многие учащиеся определи-
лись с местом для прохождения практики.

На мероприятии, посвящённом Дню России, мы подвели итоги прошед-
шего учебного года, открыли трудовой сезон студенческих отрядов, на-
градили лучших студентов Красноярского ГАУ и весело провели время в 
компании друзей и творческих коллективов вуза. 

В постоянных рубриках нашего журнала «Личный опыт», «Молодой учё-
ный», «Гордость вуза» вы встретите рассказы о выдающихся студентах, 
выпускниках и преподавателях Красноярского ГАУ.

Об этом и многом другом читайте в нашем выпуске.

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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Заработная плата от 50000 рублей 

и более, участие в программе под-

держки молодых специалистов. Жильё 

предоставляется.

Ещё больше вакансий по ссылке в QR-коде.

По всем вопросам обращайтесь в Центр практического     
обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, 
каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»: 
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»: 
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»: 
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»: 
Агроном.
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»: 
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• ООО «Малтат»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГКФХ Зубарева Н. В.: 
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, экологи, 

ветеринарно-санитарные эксперты, инженеры-механики, ин-
женеры-электрики, экономисты.

• АО «Тайнинское»: 
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.
• ООО «КрасноярскГеоИзыскания»:
Помощник кадастрового инженера.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; птицефабрика «Бархатовская»; ЗАО 
«Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; ГК(Ф)Х 
Зубарева Н. В.; ИП Зубарев А. М., колбасный цех; ООО «Чистополь-
ские нивы»; АО «Искра», ООО «Агрофирма «Учумская», ООО «УЧХОЗ 
«Миндерлинское».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», «Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильём, питанием.

В каждом институте Красноярского ГАУ за более подробной ин-
формацией студенты могут лично обратиться к заместителям дирек-
торов по практико-ориентированному обучению и трудоустройству, 
а также в Центр практического обучения и трудоустройства Красно-
ярского ГАУ: пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел.: 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

В Красноярске клубничный бум:
каждый день приходят фуры

из Киргизии
– Я отношусь положительно к приезжей клубнике, 

её можно кушать, пока нет местной. Но её срывают 
недозрелой, витамина С мало, и в основном это вода. 
Лучше в этом сезоне купить черемшу, – прокоммен-
тировал Анатолий Халипский, заведующий кафед-
рой растениеводства, селекции и семеноводства.

По вердикту учёного, вреда заграничная ягода не 
принесёт; и всё же самая полезная та, которая вы-
росла в наших широтах. Ждать урожая осталось пол-
тора месяца.

Сетевое издание

«Вести-Красноярск»,

21 мая

Лето будет засушливым и жарким
в Красноярском крае

– Многие источники говорят о том, что идёт по-
тепление, но мы же имеем дело прежде всего не с 
климатом, а с погодой. Всегда вот эти температур-
ные качели были, в принципе. Учитывая, что осень 
была дождливая, влаги накопилось достаточно 
много. Если в весенний период правильно техни-
ческие мероприятия были проведены, то в ближай-
шей перспективе пока переживать сильно не стоит 
из-за засухи и жаркой погоды, – отметил Александр 
Белоусов, доцент кафедры почвоведения и агрохи-
мии Красноярского ГАУ. 

Информационное

агентство

«ТВК», 23 мая

В Красноярском крае
министр экологии встретился

с юными защитниками природы
В Красноярском 

государственном 
аграрном универ-
ситете прошёл 
кадровый фо-
рум «Неделя тру-
доустройства», в 
рамках которо-
го студенты по-
знакомились с 
потенциальными 
работодателями 
и перспективами 
карьеры в агро-
п р о м ы ш л е н н о м 
секторе. В этом 
году одним из клю-
чевых участников 
стала компания 
«Сибагро» – один 
из ведущих рабо-
тодателей в сфере 

сельского хозяйства региона. Гостями вуза ста-
ли сразу два предприятия, входящих в «Сибагро»: 
красноярский свинокомплекс в Большемуртин-
ском районе и растениеводческое предприятие в 
Назарово.

Газета «Гудок»,

30 мая

Микробиолог объяснила,
почему в Красноярске

стало так много клещей
О причинах большого количества клещей рас-

сказала доцент Красноярского государственного 
аграрного университета Анастасия Мороз. Она объ-
ясняет, что суслики, голуби и мыши помогают кле-
щам распространяться в Красноярске, а мелких 
животных в городе стало гораздо больше.

– Нормальных межсезоний мы теперь не наблю-
даем, и это помогает клещам выживать. Изменение 
климата на Земле в сторону потепления влияет на 
увеличение этих опасных насекомых. Как только по-
являются проталины и земля прогревается даже до 
+4, клещи выходят из состояния покоя и начинают 
искать себе жертв, – отметила Анастасия. 

Телеканал

«Енисей»,

14 мая
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Аграриям Красноярского края компенсируют
затраты на технику и оборудование

Сельхозпроизводителям края компенсируют 30 % затрат на технику и оборудование, которые они приобрели в ли-
зинг или по договорам купли-продажи. По итогам конкурса Минсельхоза региона поддержку получат 109 сельхоз-
предприятий. Субсидию предоставят на покупку 435 единиц сельхозтехники и оборудования. На одного получателя 
не более 20 млн рублей.

– В рамках этого направления возмещается часть затрат на приобретение основных видов сельхозтехники – посев-
ных комплексов, тракторов, комбайнов, грузовых автомобилей. Господдержку также получают предприятия пищевой 
перерабатывающей промышленности – им компенсируют часть затрат на приобретение оборудования, специали-
зированного транспорта для перевозки продукции и ряда других позиций. Это инициативная мера поддержки – на 
компенсацию затрат на технику и оборудование аграриям из краевого бюджета в этом году выделено 777 млн руб-
лей, – отметил министр сельского хозяйства края Илья Васильев.

Генеральный директор ООО «Зелёный мир» Константин Запольский рассказал, что в прошлом году приобрели 
автомобильные весы и зерноуборочный комбайн, который осенью уже отработал на полях. Хозяйство возделывает 
около 3 тыс. га в Боготольском районе – выращивают зерновые, рапс, овощи, картофель. В этом году планируют уве-
личить посевную площадь. 

– Технику покупали на заёмные деньги. Поэтому возмещение части затрат для нас хорошее подспорье. Поддерж-
ка обязательно нужна. Техника требует обновления, при этом купить её непросто по причине высокой стоимости, – 
отмечает Константин Запольский.

В этом году запланировано ещё два отбора по направлению, связанному с техникой. Организации малого и средне-
го предпринимательства смогут с помощью господдержки компенсировать половину понесённых затрат на капиталь-

ный ремонт тракторов, 
двигателей кормоубо-
рочных и зерноубороч-
ных комбайнов. Этот 
отбор запланирован на 
август.

Также субсидия на 
возмещение части за-
трат на приобретение 
техники и оборудова-
ния предусмотрена для 
индивидуальных пред-
принимателей, кре-
стьянско-фермерских 
хозяйств и сельхозкоо-
перативов. Отбор запла-
нирован на сентябрь.

Посевная в Красноярском крае идёт
хорошими темпами

Краевые аграрии посеяли яровые культуры на площади 852 тыс. га, что составляет 65 % от плана. Зерновые и 
зернобобовые заняли на 543 тыс. га, или около 66 % от плана. Рапс – 219 тыс. га, или 72 % от плана. Картофель 
посажен в 14 районах края на площади 2,7 тыс. га – это почти половина от плана, овощи также в 13 районах – 0,5 
тыс. га, или 41 % от плана.

Фермер Владимир Молотков в Сухобузимском районе занимается растениеводством более 30 лет. Он и его 
братья фермеры Андрей и Сергей Молотковы продолжают дело отца, который был одним из первых фермеров в 
районе. Сегодня аграрии практически завершили сев: 

– К посевной приступили в этом году рано – 9 мая, уже посеяли рапс, горох, засеваем последнее поле пшени-
цы. Посадили картофель. Настрой хороший. Теперь вся надежда на погоду, – рассказывает Владимир Молотков.

Кипит работа и на полях агрохолдинга «Дары Малиновки» из Ачинского района. Здесь производят как семен-
ной, так и продовольственный картофель – планируют посадить более 900 га. Помимо картофеля, предприятие 
выращивает зерновые, зернобобовые и овощи. Агрохолдинг с осени 2024 года начал процесс внедрения точно-
го земледелия, которое уже в этом сезоне позволит сэкономить до 70 млн рублей.

По традиции, в лидерах посевной западные районы, которые выполнили 76 % плана ярового сева. Хозяйства 
южной группы районов засеяли около 57 % площадей от плана. В центральных и восточных территориях – 63 % и 
64 % от плана соответственно. На севере края посеяли около 63 % от запланированных площадей.

По севу зерновых и зернобобовых в передовиках хозяйства Ужурского, Большемуртинского, Партизанского, 
Нижнеингашского, Казачинского районов и Новосёловского муниципального округа.

– Весна в этом году ранняя, поэтому хозяйства быстрее вышли в поля. Сейчас идём с опережением аналогич-
ного периода прошлого года с прибавкой 100 тыс. га. Традиционно наибольшую площадь занимают зерновые и 
зернобобовые – около 60 % от всей посевной площади. Основную часть занимает пшеница. Больше, чем в про-
шлом году, аграрии края запланировали посеять овса и ячменя. Продолжается рост посевных площадей гороха, 
на который растёт спрос на рынке. В этом году в крае запланировано посеять 50 тыс. га гороха. В то время как в 
2019 году посевные площади не превышали и 20 тыс. га. Погода позволяет идти хорошими темпами, – отметил 
Илья Васильев, министр сельского хозяйства края.
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За заслуги перед Отечеством
Ректор Красноярского ГАУ и депутат 

Законодательного Собрания Красно-
ярского края Наталья Ивановна Пыжи-
кова стала обладательницей медали 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени. Награду в торжественной 
обстановке лично вручил губернатор 
Красноярского края Михаил Михайло-
вич Котюков.

Наталья Ивановна возглавляет Крас-
ноярский ГАУ с 2014 года. Под её ру-
ководством университет стал одним 
из ключевых центров подготовки спе-
циалистов для сельскохозяйственной 
отрасли Сибири, активно развивает на-
учные исследования и сотрудничество 
с предприятиями АПК.

Развиваем целевую квоту в сфере АПК   
На площадке Министерства сельского хозяйства 

Красноярского края прошло рабочее совещание в фор-
мате видеоконференции.

В нём приняли участие Оксана Дивногорцева, за-
меститель министра сельского хозяйства, Наталья 
Пыжикова, ректор Красноярского ГАУ, Вероника Крым-
кова, проректор по учебно-воспитательной работе и 
молодёжной политике, и Алексей Овсянко, специалист 
Управления приёмной комиссии. Представители агро-
бизнеса выразили готовность к сотрудничеству с вузом 
и высказали предложения по расширению направлений 
подготовки в соответствии с современными вызовами 
агропромышленного комплекса.

Также на собрании присутствовали руководители от-
делов сельского хозяйства муниципальных районов 
края и предприниматели. Они обсудили развитие целе-
вой квоты, механизмы её эффективного использования 
и актуальные потребности аграрного сектора в квали-
фицированных кадрах.

НОВОСТИ КРАСГАУ

Знакомимся с работой Центрального банка
Студенты Красноярского ГАУ посетили отделение Центрального банка Российской Федерации по 

Красноярскому краю. Экскурсия получилась насыщенной и познавательной.
Во время визита сотрудники банка подробно рассказали студентам об организации процесса при-

ёма, сортировки и хранения наличных 
денег, признаках подлинности купюр и 
выявлении фальшивых. Учащиеся узна-
ли о судьбе повреждённых банкнот и ре-
гулировании объёма денежной массы в 
обращении.

Отдельное внимание уделили совре-
менным степеням защиты банкнот и тех-
нологиям, применяемым в борьбе с 
фальшивомонетничеством. Эти знания 
особенно актуальны для студентов-юри-
стов, которым в профессиональной де-
ятельности предстоит сталкиваться с 
правовыми вопросами в сфере экономики 
и финансовых преступлений.

Такие выездные занятия помогают сту-
дентам не только расширить кругозор, но 
и увидеть, как теоретические знания на-
ходят практическое применение в работе 
ключевых государственных структур.
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Вперёд, на День молока!
Студенты Красноярского ГАУ совершили увлекательное путешествие в К(Ф)Х Зу-

барева Н. В., где проходил Межрегиональный фестиваль сельского промышленного 
туризма «День молока – путь к сельскому будущему!».

Перед праздником студенты от-
правились в К(Ф)Х Зубарева Н. В. 
Ежедневно комплекс производит 
около 107 тонн молока. Обучающи-
еся узнали о современном методе 
производства молочной продукции, 
увидели процесс роботизирован-
ной дойки коров, познакомились с 
месячными телятами, сфотографи-
ровались с животными и узнали об 
актуальных вакансиях. Ребят при-
гласили на практику и рассказали 
о карьерном росте на ферме после 
выпуска из вуза.

– Этот праздник запомнится нам 
надолго! Мы познакомились с сель-
скохозяйственной техникой, рари-
тетными мотоциклами, а в К(Ф)Х 
Зубарева Н. В. пообщались с теля-
тами и погладили их. Теперь меч-
таю работать там после выпуска. 
Спасибо Красноярскому ГАУ за за-
боту о нашем будущем трудоу-
стройстве! – поделилась Вероника 
Какорина, студентка Института при-
кладной биотехнологии и ветери-
нарной медицины.

На фестивале студентов встрети-
ли ростовые куклы в образе главных 
героев праздника – коров. Для гостей 
состоялся торжественный концерт, 
где выступили творческие коллекти-
вы с русскими народными компози-
циями. Ведущими праздника стали 
кот Матроскин и пёс Шарик, симво-
лы известного молочного бренда. 
Спортивное объединение «Одно ка-

сание» поразило зрителей трюками 
с футбольными мячами. Взрослые и 
дети участвовали в мастер-классах и 
шоу: делали мыльные пузыри, осваи-
вали гончарное искусство и роспись 
тарелок. Наши студенты сплели вен-
ки из живых цветов, пофотографиро-
вались с подсолнухами и покатались 

на лошадях. Участники продегусти-
ровали свежие йогурты, молоко, раз-
личные сорта сыра, мёда, ароматной 
выпечки и других натуральных дере-
венских продуктов.

– В моей памяти надолго останет-
ся приятное воспоминание о поезд-
ке на фестиваль, посвящённый Дню 
молока. Для нас подготовили отлич-
ный концерт, ярмарку и фотозоны. 
Особенно мне понравилась дегу-
стация сыров – о некоторых сортах 
я раньше даже не слышал. Спаси-
бо любимому университету за такую 
возможность! – отметил Никита Ку-
преев, студент Института пищевых 
производств.

Также на празднике состоял-
ся конкурс профессионально-
го мастерства ортопедов «Лучший 
педикюрщик фермерских коров». 
За ограниченное время участни-
ки обрабатывали муляж копыта на 
специальном тренажёре. Студен-
ты Красноярского ГАУ отличились 
в этой борьбе и показали высшее 
мастерство.

На фестиваль приехало более пяти 
тысяч гостей. Праздник стал обра-
зовательной площадкой, где моло-
дёжь смогла напрямую пообщаться 
с представителями аграрного биз-
неса, узнать о новых технологиях в 
животноводстве и перспективах тру-
доустройства в сельскохозяйствен-
ной отрасли.

Екатерина Губская
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Ректор Красноярского ГАУ
об итогах прошедшего учебного года

По традиции, в конце учебного года мы побеседовали с ректором аграрного универ-
ситета Натальей Ивановной Пыжиковой. О том, каким выдалось это время, что было до-
стигнуто и каковы дальнейшие планы, читайте в материале.

– Какие главные достижения 
университета в этом году?

– У нас их много, разделим на не-
сколько направлений. В области 
образования стоит отметить пре-
подавателей, получивших весомые 
награды. Это Ирина Попова и Анна 
Беляева с государственной преми-
ей края в сфере профессионального 
образования за высокие результаты 
в научных разработках. Кроме того, 
благодаря слаженной работе вуз 
успешно прошёл профессиональ-
но-общественную аккредитацию по 
трём направлениям подготовки – 
«Биология», «Техносферная безо-
пасность» и «Природообустрйоство 
и водопользование». 

Студенты также принесли универ-
ситету множество побед. Трое обуча-
ющихся стали обладателями премии 
главы города Красноярска за высо-
кие достижения в научно-учебной 
деятельности, а ещё шесть – имен-
ной стипендии «Россельхозбанка» за 
внушительные результаты в науке. 
Отдельно отмечу Штаб студенческих 
отрядов Красноярского ГАУ: он стал 
лучшим среди организаций высше-
го образования, подведомственных 
Министерству сельского хозяйства 
России, заняв второе место.  

Наука в аграрном университе-
те не стоит на месте. Мы предста-
вили новые сорта сои «Тэрциа», 
«Ж87», «Р30/19», а также сорта кар-
тофеля «Акрукс», «Мира», «Б34», 
«А326». Многие из них уже допу-
щены к использованию, некоторые 
сейчас проходят государственные 
сортоиспытания. Больших побед 
достигли в развитии сельскохозяй-
ственного машиностроения, про-
демонстрировав инновационную 
разработку – комбинированный 
культиватор, позволяющий повысить 
качество обработки почвы и снизить 
энергозатраты на 3,6 %. Ещё одно 
направление работы – введение в 
аквакультуру особо ценных пород хо-
лодноводных лососевых. Совместно 
с компанией «Малтат» ведётся ра-
бота по одомашниванию и созданию 
маточного стада арктического голь-
ца Дрягина. 

Сам Красноярский ГАУ в этом 
учебном году занял четвёртое ме-
сто в рейтинге аграрных универ-
ситетов страны. В рамках 26-й 
Российской агропромышленной вы-
ставки «Золотая осень – 2024» по-
лучены две медали: золотая – за 
видеоотчёт о научных разработках 
в растениеводстве на «Дне поля – 
2024», серебряная – за разработку 

научно-практических рекомендаций 
«Агротехнологические характери-
стики районированных сортов мяг-
кой яровой пшеницы Красноярского 
края».

Всё это лишь малая часть, чего 
мы достигли в уходящем учебном 
году. Это стало возможным благо-
даря единству команды аграрного 
университета, нашим активным и та-
лантливым студентам, профессио-
нальным преподавателям.

– Какие главные проекты были 
реализованы?

– В уходящем учебном году мы до-
бились серьёзных результатов в про-
ектах с участием наших постоянных 
и надёжных партнёров. Так, благо-

даря гранту Министерства сельско-
го хозяйства Красноярского края 
реконструирован стадион широко-
го профиля в студенческом город-
ке университета. Теперь у ребят есть 
возможность активно заниматься 
спортом и развивать свои физиче-
ские навыки.

Мы вошли в региональную про-
грамму научно-технологическо-
го развития Красноярского края на 
2025-2030 годы, что открывает но-
вые возможности для исследований 
и развития. Совместно с «Народным 
фермером» запущен проект «Школа 
фермеров», направленный на под-
держку начинающих сельских пред-
принимателей. Университет также 
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активно участвует в федеральных 
инициативах – «Профессионалитет», 
«Платформа университетского тех-
нологического предприниматель-
ства», развитие IT-кадров и новый 
проект «Кадры в АПК». 

Особая гордость – созданная Лёт-
ная школа. Уже сейчас более 100 
студентов обучены пилотированию 
БПЛА, оцифрованы наши сельхозу-
годья. Работаем с компанией «Гео-
мир» по внедрению отечественных 
систем управления сельхозпроиз-
водством. Хочу выделить Максима 
Кинсфатера – настоящего специа-
листа в области дронов, важно со-
хранить таких талантливых ребят в 
нашем университете.

– Какие главные цели и задачи 
ставит университет на 2025-2026 
учебный год?

– В предстоящем году мы со-
средоточим усилия на нескольких 
ключевых направлениях. Прежде 
всего, это успешное прохожде-
ние государственной аккредитации 
по образовательным програм-
мам «Зоотехния», «Экология и при-
родопользование», «Прикладная 
информатика» и «Наземные транс-
портно-технологические средства». 
Кроме того, лицензирование новых 
специальностей – «Эксплуатация 
беспилотных авиационных систем» 
и «Водные биоресурсы и аквакуль-
тура» – откроет для наших студентов 
перспективные профессиональные 
горизонты.

Особое внимание уделим разви-
тию системы ранней профориента-
ции. С 2025 года стартует реализация 
проекта по созданию шести агротех-
нических классов на базе трёх школ 
в Назарово, Балахтинском и Дзер-
жинском районах. Уже подписаны 
соглашения о сотрудничестве, раз-
рабатываются учебные планы – пер-
вые абитуриенты поступят осенью 
следующего года. А ещё летом со-

стоится масштабная летняя шко-
ла с участием юных спортсменов, 
направленная на развитие патрио-
тических и спортивных ценностей. 
Мы подписали соглашение с крас-
ноярским футбольным клубом «Ро-
тор», что дарит новые возможности 
для взаимодействия и популяриза-
ции здорового образа жизни среди 
молодёжи.

Продолжится работа над страте-
гией развития университета в рам-
ках выбранных специализаций, 
сохранением позиций в рейтингах. 
Серьёзный акцент сделан на цифро-
визации и инновациях: завершится 
разработка мобильного дронопор-
та для эксплуатации сельскохозяй-
ственных БАС в условиях Сибири и 
Дальнего Востока, а также будут соз-
даны рабочие органы для посевного 
комплекса, адаптированного к на-
шим климатическим условиям.

Мы уверенно движемся вперёд, 
развивая науку, образование и ин-

фраструктуру, чтобы быть в авангар-
де аграрного образования в регионе 
и стране!

– Что, по вашему мнению, се-
годня наиболее важно знать 
молодым специалистам, отправ-
ляющимся в профессиональный 
путь в сфере АПК?

– Я уверена: главное, с чего дол-
жен начинаться профессиональный 
путь любого выпускника, – понима-
ние ценности своего труда и его зна-
чимости для общества. АПК – это не 
только традиционные отрасли, но и 
высокотехнологичная, быстро раз-
вивающаяся сфера, где требуют-
ся компетентные и ответственные 
специалисты.

Сегодняшнему аграрию важно 
быть готовым к постоянному обуче-
нию, осваивать цифровые инстру-
менты, уметь работать в команде, 
слышать коллег и видеть перспекти-
ву. Сельское хозяйство – основа эко-
номической устойчивости страны, 
и от каждого из нас зависит её про-
довольственная безопасность. Глав-
ное – сохранять любовь к профессии, 
гордиться тем, что создаётся про-
дукт, без которого невозможно пред-
ставить жизнь в любом уголке нашей 
страны.

– Что вы пожелаете нашим вы-
пускникам 2025 года?

– Дорогие выпускники, впереди 
вас ждут новые вызовы и возмож-
ности. Пусть знания, полученные в 
нашем университете, станут надёж-
ным фундаментом для карьерного 
роста и личных достижений. Желаю 
вам смелости в принятии решений, 
веры в свои силы и стремления к 
развитию. 

Не забывайте о своей альма-ма-
тер – родном вузе, который всегда 
будет за вами как наставник и союз-
ник. Мы гордимся каждым и уверены, 
что вы станете настоящими профес-
сионалами, достойными представи-
телями аграрной отрасли. Удачи вам 
и успехов!

Беседовал
Вячеслав Глущенко
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Россия – страна талантливой молодёжи!
В преддверии Дня России активные студенты Красноярского ГАУ встретились на тор-

жественном собрании «Россия, Красноярский ГАУ – вперёд!». Университет отметил па-
триотический праздник, подвёл итоги учебного года и наградил лучших студентов.

Праздник начался со сладко-
го лимонада и фотозоны, где сту-
денты создали памятные снимки. 
На концерте выступили творческие 
коллективы нашего университета. 
Традиционно в День России вуз под-
водит итоги прошедшего учебного 
года и отмечает тех, кто внёс наи-
больший вклад в развитие универ-
ситета. Торжественная церемония 
началась с подъёма государствен-
ного флага России Александром 
Кочетковым – лучшим студентом 
аграрного университета прошлого 
года. Вокальный ансамбль «Белово-
дье» исполнил патриотические песни 
о любви к Родине, семье и верности. 
Ректор Красноярского ГАУ Наталья 
Ивановна Пыжикова наградила луч-
ших студентов ценными призами и 
благодарственными письмами от 
администрации университета.

– В этот праздничный день мы 
отмечаем завершение ещё одно-
го учебного года и награждение 
победителей ежегодного конкур-
са «Лучший студент Красноярского 

ГАУ – 2025». Это соревнование – не 
просто университетское меропри-
ятие, а пример того, как молодое 
поколение аграриев берёт на себя 
ответственность за будущее сель-
ского хозяйства страны, развивает 
науку, внедряет инновации и строит 
свою профессиональную карьеру на 
благо России, – отметила ректор На-
талья Ивановна Пыжикова.

В рамках торжественного со-
брания депутат, руководитель 
регионального исполкома Обще-
российского общественного движе-
ния «Народный фронт "За Россию"» 
Оксана Владимировна Ларионова 
вручила благодарственные письма 
и награды. Она отметила активное 
участие студентов в сборе гумани-
тарной помощи и поддержке сооте-
чественников в зоне проведения 
специальной военной операции. 

В церемонии награждения побе-
дителей всероссийских конкурсов 
«Молодые агролидеры России» и 
«Молодые предприниматели села» 
принимали участие представите-

ли Правительства Красноярского 
края и Министерства сельского хо-
зяйства края, а также Леонид Ни-
колаевич Шорохов, заместитель 
председателя Правительства Крас-
ноярского края, который поздравил 
лауреатов и победителей в различ-
ных номинациях.

Традиционно на празднике Вла-
димир Сергеевич Шапов, началь-
ник Штаба Студенческих отрядов 
Красноярского ГАУ, и Татьяна Вла-
димировна Левина, начальник управ-
ления воспитательной работы и 
молодёжной политики, приняли ра-
порт о готовности студенческих от-
рядов и передали знамя, после чего 
состоялась официальная церемония 
вручения путёвок в очередной трудо-
вой сезон.

– Желаю вам успешного и продук-
тивного трудового сезона, по завер-
шении которого получите не только 
новые навыки и опыт, но и личност-
ное взросление, укрепление духа и 
тела. Здесь собрались лучшие пред-
ставителями нашего коллектива. 

Среди институтов
и ЦПССЗ лучшими

первокурсниками стали:

Анжела Костюченко – 
Юридический институт;
Константин Вяткин –
Институт прикладной

биотехнологиии и
ветеринарной медицины;

Ирина Соболева –
Институт пищевых 

производств;
Мария Лесковская –

Институт земле-
устройства, кадастров и 
природообустройства;
Максим Кузнецов –
Институт инженерных
систем и энергетики;
Руслана Юхнова –
Институт экономики
и управления АПК;
Ольга Санкова –

Институт агроэкологи-
ческих технологий;
Семён Грейдин –
Центр подготовки

специалистов
среднего звена.
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Лучшие студенты
Красноярского ГАУ:

Мария Федорова,
Михаил Чазов.

Лучшие студенты
Красноярского ГАУ

в спортивной 
деятельности:

3 место –
Игорь Жаров; 

2 место –
Егор Попович; 

1 место –
Данила Мурзин. 

Лучший студент
Красноярского ГАУ

в творческой 
деятельности: 

1 место –
Даниил Дроздов. 

Лучшие студенты
Красноярского ГАУ 

в общественной 
деятельности: 

3 место –
Анастасия Южакова; 

2 место –
Елена Тимакова; 

1 место –
Николай Лукьянов.

Помните, что с этим званием прихо-
дит значительная ответственность, 
которой необходимо строго соот-
ветствовать, – поделился Владимир 
Сергеевич Шапов, начальник Штаба 
СО Красноярского ГАУ.

София Трусей

Мария 
Федорова, 
«Лучший 
студент 
Красноярского 
ГАУ»

Михаил
Чазов,
«Лучший 
студент 
Красноярского 
ГАУ»

– Услышав о победе, я испытал шквал 
эмоций: сначала не поверил, а затем об-
радовался. Хочу поблагодарить родной 
университет, наставников, семью и дру-
зей. В будущем планирую продолжить об-
учение в магистратуре Красноярского ГАУ 
и углубиться в научную деятельность, пу-
бликоваться и готовиться к аспирантуре. 
Хочу применять знания для развития горо-
да. Победа – не финиш, а мощный старт, 
дающий энергию и уверенность.

Николай 
Лукьянов, 
«Лучший 
студент в 
общественной 
деятельности»

– Это достижение – большая ответ-
ственность, пример для других студентов, 
проявление наставничества и поддерж-
ки. Награда стала для меня стимулом в 
профессиональной деятельности и важ-
ным шагом в личностном росте. Сегодня 
я испытала искреннюю радость, разделив 
первое место с Михаилом. Быть рядом с 
человеком, который стремится к успеху, 
вызывает гордость. В будущем планирую 
покорять новые вершины и стать настав-
ником для ярких и талантливых студентов!

– На протяжении двух лет я стабиль-
но демонстрировал высокие результаты 
в общественной работе, спорте и других 
направлениях, старался всегда проявлять 
максимальную активность и инициати-
ву. Среди моих друзей даже существует 
шуточное выражение: «Где Коля Лукья-
нов – там и победа». Этот триумф име-
ет большое значение, он мотивирует на 
дальнейшее развитие. В будущем пла-
нирую активнее участвовать в меропри-
ятиях и конкурсах и стремиться к новым 
достижениям, призовым местам. Я убеж-
дён, что настойчивость и целеустремлён-
ность – ключевые факторы успеха.

Даниил 
Дроздов, 
«Лучший 
студент в 
творческой 
деятельности»

– Я добился этой победы благода-
ря усердному развитию навыков, стрем-
лению к цели и преданности любимому 
делу. Планы просты: заниматься даль-
ше творчеством и выступать с группой, 
в которой будут мои друзья из ВИА «Сти-
пендия». Они смогут выйти на большую 
сцену и выезжать в туры, что принесёт 
ещё больше успеха.

Данила
Мурзин, 
«Лучший 
студент в 
спортивной 
деятельности»

– Спорт и Красноярский ГАУ – не-
отъемлемые части моей жизни, поэто-
му я часто выступаю на соревнованиях, 
представляя университет. Эта победа 
представляет особую ценность. Она ме-
тафорически подчёркивает итог времен-
ного отрезка моей спортивной карьеры 
в период обучения в КрасГАУ. В момент 
награждения я чувствовал, что нахожусь 
там, где нужно, а значит, двигаюсь в пра-
вильном направлении.
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Судебный эксперт, инноватор, наставник
Виктор Михайлович Селезнёв – доцент и гордость Юридического института Красно-

ярского ГАУ. Именно под его руководством лаборатория судебных экспертиз стала од-
ним из ведущих центров подготовки высококвалифицированных судебных экспертов в 
регионе. В интервью он рассказал о профессиональном пути, научных достижениях и о 
работе со студентами.

– Как вы стали судебным 
экспертом?

– В 1983 году я поступил в Крас-
ноярский государственный универ-
ситет на биологический факультет, 
а в 1990 году завершил обучение. 
Учиться мне нравилось с самого на-
чала. Особенно увлекали занятия 
по анатомии и биохимии – казалось 
невероятным, как точно и слажен-
но работает живой организм. Каж-
дая лекция открывала что-то новое, 
а практические занятия давали воз-
можность применить знания на деле. 
Я с интересом проводил часы в ла-
бораториях, ставил опыты, изучал 
под микроскопом ткани, клеточные 
структуры, биохимические реакции.

После получения диплома я стал 
работать старшим лаборантом в Си-
бирском отделении Российской ака-
демии наук. Там под руководством 
кандидата физико-математических 
наук Юрия Абрамовича Куденко мы 
занимались исследованием возмож-
ности хранения крови при опреде-
лённой температуре и давлении в 
специальной камере, разработанной 
самим Юрием Абрамовичем. 

В начале перестройки, в 1991 
году, лаборатория закрылась, и при-
шлось поменять род деятельности. 
Мне предложили место в химиче-
ской лаборатории экспертного от-
дела управления внутренних дел 
Красноярского крайисполкома. Со 
временем я прошёл путь от экспер-
та-химика до начальника отдела тра-
диционных криминалистических 

экспертиз и заместителя руководи-
теля экспертно-криминалистическо-
го центра.

– Что привело вас в Краснояр-
ский ГАУ?

– На должности эксперта-кри-
миналиста я проработал 20 лет 
и получил ценный жизненный и 
профессиональный опыт. Рабо-
та экспертом требовала полной ин-
теллектуальной и эмоциональной 
отдачи. За этот период приобрёл 
глубокие знания и практические на-
выки в производстве различных 
видов традиционных криминалисти-
ческих экспертиз: дактилоскопии, 

трасологии, исследовании холод-
ного, метательного и огнестрельно-
го оружия, технической экспертизе 
документов, почерковедении и пор-
третной экспертизе. 

В 2011 году уволился из органов 
внутренних дел в звании подполков-
ника милиции. Тогда я почувствовал, 
что хочу передавать свои знания мо-
лодому поколению, и пришёл в Юри-
дический институт Красноярского 
ГАУ на кафедру судебных экспертиз. 
Уже в первый год работы понял, что 
не ошибся: увлечённые студенты, 
заинтересованные коллеги и стрем-
ление института к развитию создали 
ту среду, в которой можно не толь-
ко делиться знаниями, но и самому 
расти.

– Как прошёл ваш первый пре-
подавательский год? 

– Он был напряжённым, так как 
пришлось вести одновременно пять 
дисциплин по основным видам тра-
диционных криминалистических 
экспертиз. В МВД я часто проводил 
занятия для сотрудников следствия, 
дознания и уголовного розыска по 
правилам обнаружения, фиксации 
и изъятия различных следов и гра-
мотной постановке вопросов при 
назначении экспертиз и исследова-
ний, поэтому адаптация к академи-
ческой среде прошла быстро. У меня 
сохранились конспекты с милицей-
ской службы, и я до сих пор пользу-
юсь ими. 

С годами оформилась собствен-
ная методика преподавания: мне хо-
телось, чтобы студенты не просто 
заучивали определения, а понимали 
суть криминалистических экспертиз, 
умели логически мыслить и приме-
нять знания в своей деятельности. 
Я стал включать в занятия реаль-
ные случаи из своей практики при 
изучении осмотра места происше-
ствия, правил поиска улик и следов 
и предварительным исследованиям 
по ним. 

При анализе учебных экспертных 
заключений студентам предлагает-
ся разработать версии о предпола-
гаемых преступниках, проведении 
предварительного исследования по 
ним с выдвижением версий о лицах, 
совершивших деяние. Удивитель-
но, но студенты сразу почувствовали 
мой профессиональный бэкграунд и 
стали проявлять живой интерес. 

– Чем вы гордитесь больше 
всего?

– Когда я пришёл работать в Крас-
ноярский ГАУ, мне поручили созда-
ние инновационной лаборатории 
судебной экспертизы. Постепен-
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СОБЫТИЕ

Душа моя – Пушкин
6 июня в сквере им. А. С. Пушкина состоялась торжественная встреча «Душа моя – 

Пушкин», посвящённая празднованию Дня русского языка и 226-летия со дня рождения 
А. С. Пушкина.

На ротонде Пушкина и Гончаро-
вой, жены писателя, прошла лите-
ратурно-поэтическая акция. На ней 
гости возложили цветы к памятнику 
и прочитали всеми любимые стихот-
ворения, а особенно инициативными 
оказались студенты Красноярского 
ГАУ. Слушатели Подготовительного 
отделения также почтили память из-
вестного поэта, вспомнив отрывки из 
«Евгения Онегина», «Бориса Годуно-
ва» и других знаковых произведений.

– С каждым годом на этом празд-
нике собирается всё больше на-
роду. Мы рады неравнодушию и 
творческому порыву студентов Крас-
ноярского ГАУ, которые организуют 
площадки и готовят свои выступле-
ния. Давайте продвигать в массы 
русский язык и гениальность Алек-
сандра Пушкина! – отметила Екате-
рина Малиновская, председатель 
регионального представительства 
Союза российских писателей.

Праздник объединил учащих-
ся Красноярского педагогического 
колледжа № 1 им. М. Горького, Пе-
дагогического колледжа № 2, МБОУ 
«СОШ № 10», МАОУ «Гимназия № 2» 
и Красноярского ГАУ. Вместе они 
приняли участие в интерактивных 

викторинах, открытом микрофоне и 
вспомнили биографию известного 
поэта.

Также на встрече подвели ито-
ги Всероссийского онлайн-конкур-
са чтения «Один поэт – миллионы 
сердец». Победителям вручили ди-

пломы, памятные призы и подароч-
ные сертификаты и поблагодарили 
за вклад в сохранение литературно-
го наследия и популяризацию поэ-
зии среди молодёжи.

Екатерина Губская

но закупалось специализированное 
оборудование и расходные материа-
лы. Примерно за четыре года мы соз-
дали лабораторию с современным 
техническим оснащением, которая 
может конкурировать с ведущими 
столичными вузами.

Сегодня она активно использу-
ется в учебном процессе: студенты 
осваивают методы криминалистиче-
ских исследований, анализируют ве-
щественные доказательства, учатся 
работать на современном оборудо-
вании, которым оснащены действу-
ющие экспертные подразделения 
МВД России. 

В настоящее время отработано 
взаимодействие нашего Института 
с экспертными и другими подраз-
делениями правоохранительных ор-
ганов города и края – это основа 
практико-ориентированного под-
хода в обучении. Наши выпускники 
по специальности «Судебная экс-
пертиза» – действующие работни-
ки, следователи и дознаватели в 
ГУ МВД России по Красноярскому 
краю. 

– Расскажите про свою науч-
ную деятельность

– За годы преподавательской и 
научной работы мною опубликова-
но множество статей, посвящён-

ных различным аспектам судебной 
экспертизы. Наибольший интерес у 
меня вызывает исследование в об-
ласти трасологии по следам кожных 
покровов человека, не имеющих па-
пиллярного узора (ухо, губы, лоб, 
кончик носа и тыльная сторона ки-
сти). Ведь эти следы очень редко 
изымаются с места происшествия 
и информации по ним в экспертной 
практике не так много, как, напри-
мер, по следам рук или обуви. Этой 
теме посвящено несколько работ, в 
том числе статья в журнале Высшей 
аттестационной комиссии. 

В 2019 году вместе с коллегой 
Михаилом Эдуардовичем Червя-
ковым, кандидатом юридических 
наук, выпустили два учебных посо-
бия, посвящённых дактилоскопиче-
ской экспертизе и криминалистике. 
В ближайшее время планируем 
сдать в печать исправленное и пе-
реработанное издание по крими-
налистике. Они дают практические 
рекомендации для студентов по 
работе со следами папиллярных 
узоров и использованию кримина-
листической техники в обнаруже-
нии, выявлении, фиксации, изъятии 
и производстве криминалистиче-
ских экспертиз различных матери-
альных следов.

Мои любимые дисциплины – бал-
листика и трасология. Я регулярно 
публикую научные статьи, связанные 
с ними, и выступаю на конференци-
ях. Преподавательская деятельность 
даёт возможность воспитывать но-
вое поколение экспертов, которые 
будут сохранять и совершенство-
вать лучшее в традициях экспертной 
службы. 

– Что нужно успеть сделать в 
студенческие годы?

– Я рекомендую студентам актив-
но участвовать в научных проектах, 
конкурсах, фестивалях, турнирах 
и стажировках, чтобы сформиро-
вать комплексный профессиональ-
ный профиль и быть готовым к 
вызовам современной экспертной 
деятельности.

Такой опыт помогает не толь-
ко углубить теоретические знания, 
но и развить практические навыки, 
умение работать в команде, анали-
зировать сложные ситуации и при-
нимать обоснованные решения. 
Участие в реальных проектах рас-
ширяет профессиональные гори-
зонты и позволяет обмениваться 
опытом с коллегами из других реги-
онов страны.

София Трусей



14 НА ЗАМЕТКУ

Растим будущее:
старт новой приёмной кампании

Уже не школьник, но ещё не студент? Самое время выбрать свой путь! В аграрном уни-
верситете стартовала приёмная кампания 2025 – с перспективными программами об-
учения, практикой на реальных производствах и возможностями расти в профессии. 
Давайте разберёмся вместе с начальником Управления приёмной комиссии Краснояр-
ского ГАУ Ириной Усовой, куда подать документы, чтобы поступить и получить нужные 
на рынке труда знания.

– Ирина Анатольевна, расска-
жите, что особенного в грядущей 
приёмной кампании?

– Кардинально порядок приёма 
абитуриентов в 2025 году не изме-
нился. Однако есть значимые пре-
образования, о которых важно знать. 
Во-первых, подача документов че-
рез портал «Госуслуги» распростра-
няется на все уровни образования, 
в том числе на среднее профессио-
нальное образование, магистратуру 
и аспирантуру. Мы рекомендуем вы-
бирать такой способ, поскольку те-
перь поступающему присваивается 
уникальный код – с ним абитуриент 
пройдёт всю приёмную кампанию. 
Есть и возникающие с этим ново-
введением трудности, например, 
будет сложнее помочь в консульти-
ровании, ведь мы не узнаем имени 
и фамилии в списках. Поэтому убе-
дительно просим всех абитуриентов 
обратить на это внимание: обяза-
тельно сохраняйте свой ID.

Во-вторых, в этом году мы расши-
рили список индивидуальных дости-
жений, за предоставление которых 
абитуриент может получить допол-
нительные баллы. Это, например, 
выпускники агроклассов, прошед-
шие обучение по дополнительной об-
щеобразовательной программе – до 
5 баллов. Кроме того, нововведение 
порадует участников Всероссийско-
го конкурса «АгроНТРИ»: они получат 
до 7 баллов, а спортсмены, сдавшие 
нормы комплекса ГТО, – до 3 баллов.

В-третьих, вместо оригинала ат-
тестата абитуриент подаёт согласие 
на зачисление. В связи с этим про-
сим поступающих обратить внима-
ние на ранжирование приоритетных 
направлений при подаче докумен-
тов. Второй год мы сталкиваемся с 
такой ситуацией: школьник расстав-
ляет их неправильно, а после пони-
мает, что со своими баллами мог 
пройти на более желаемое направ-
ление, чем это определила автома-

2723

858
1624

174
67

места по программам
бакалавриата, специалитета

и магистратуры

из них:

на бюджет

платно

целевая квота

отдельная квота
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тическая система. При этом внести 
изменения будет невозможно. 

Также среди изменений – при-
ём по целевой квоте. С этого года 
поступающий должен знать номер 
предложения предприятия, куда он 
пойдёт. Кроме того, в рамках посту-
пления можно получить плюсом пять 
дополнительных баллов от работо-
дателя, если абитуриент активно 
участвовал в профориентационных 

мероприятиях – экскурсиях, мастер-
классах и так далее. Последнее, что 
стоит отметить – расширение всту-
пительных испытаний. Мы макси-
мально увеличили перечень для 
поступающих, с которым можно оз-
накомиться на сайте университета. 
Это даст абитуриентам больше вы-
бора при решении вопроса с направ-
лением подготовки.

– Что нового в приёме по про-
граммам среднего профессио-
нального образования?

– В этом году приоритет отдаёт-
ся участникам спецоперации и их 
детям, желающим получить обра-
зование. Поскольку абитуриенты по 
данному уровню поступают по сред-
нему баллу аттестата, они окажутся 
первыми в списках поступающих.

Также появились новые на-
правления – «Картография», 
«Информационные системы и про-
граммирование», «Эксплуатация и 
ремонт сельскохозяйственной тех-
ники и оборудования» и «Технология 
продуктов питания из растительно-
го сырья», вошедшие в федеральный 
проект «Профессионалитет», а также 
Красноярскому ГАУ на СПО выдели-
ли 195 бюджетных мест и 70 коммер-
ческих по очной форме обучения. 
Планируется набор на заочную фор-
му обучения, поэтому мы рады бу-
дем принять талантливых и активных 
школьников.

– Изменился ли приём ино-
странных студентов в Краснояр-
ский ГАУ?

– Да, для иностранных граждан 
тоже ожидаются нововведения. Ино-
странные граждане в этом году могут 

Новые 
направления

для поступления
Бакалавриат:

«Сервис»

Магистратура:

«Техносферная безопасность»

Среднее
профессиональное 

образование:

«Картография» 

«Эксплуатация и ремонт

сельскохозяйственной техники

и оборудования»

«Информационные системы

и программирование»

«Технология продуктов питания 

из растительного сырья»

сдавать внутренние вступительные 
испытания университета при от-
сутствии у них результатов единого 
государственного экзамена. Обра-
щаем особое внимание граждан Ре-
спублики Беларусь и Республики 
Казахстан, у которых есть возмож-
ность сдать единый государствен-
ный экзамен. 

– Какие у вас ожидания от при-
ёмной кампании?

– Только хорошие, только пози-
тив! Я верю, что приём абитуриен-
тов пройдёт достойно. Мы провели 
огромную профориентационную ра-
боту, получили положительные отзы-
вы об университете. Для нас важно 
как достичь поставленных целей по 
приёму, так и получить качествен-
ного абитуриента, которого мы 
взрастим и сделаем профессиона-
лом в сфере агропромышленного 
комплекса.

Беседовал
Вячеслав Глущенко

Более подробно
о поступлении читайте

на сайте Красноярского ГАУ:
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Как, будучи студентом, стать инженером
на крупном производстве

Возможно ли студенту Института инженерных систем и энергетики занять высокую 
должность в сельскохозяйственной сфере? Иван Герасимович, магистрант и инженер 
ООО «Три поля», на своём примере доказал, что стать руководителем реально. В интер-
вью герой рубрики рассказал о профессиональном пути, студенческой жизни и специ-
фике обучения на инженера.

– Как проходило ваше детство? 
– Я родился и вырос в горо-

де Красноярске. Часто вспоминаю 
школьные годы, они оказались на-
сыщенными. Мне нравилось решать 
задачи, изучать новое и узнавать 
интересные факты о нашем мире.

Ещё в школе я полюбил точные 
науки, а именно физику. С 14 лет 
появилась тяга к технике: с увле-
чением разбирал и ремонтиро-
вал различные механизмы, а в 16 
стал заниматься ремонтом лег-
ковых автомобилей. К 18 годам у 
меня уже был небольшой круг по-
стоянных клиентов, которым я по-
могал с диагностикой и ремонтом 
машин. Этот опыт не только укре-
пил мои технические навыки, но и 
научил ответственности, внима-
тельности и умению работать с 
людьми. 

– Почему решили поступить в 
Красноярский ГАУ?

– Красноярский ГАУ предла-
гает своим студентам получить 
базовые специальности с укло-
ном на агропромышленный ком-
плекс – это отличная возможность. 
Сейчас сельскохозяйственная сфе-
ра активно развивается и совер-
шенствуется, в неё вкладываются 

огромные ресурсы. Поступая на 
«Агроинженерию» в 2019 году я 
знал, что буду всегда востребован-
ным специалистом.

Помимо этого, я обучался по про-
филю «Технические системы в агро-
бизнесе», что позволило мне глубже 
разобраться в устройстве сельско-
хозяйственной техники, освоить 
принципы автоматизации и меха-
троники, а также получить практи-
ческие навыки в обслуживании и 
эксплуатации современных аграр-
ных машин и оборудования.

– Как прошли студенческие 
годы?

– Студенческие годы – это луч-
шая пора, наполненная личност-
ным ростом, новыми открытиями 
и важными жизненными уроками. 
Именно в это время я научился ра-
ботать в команде и брать на себя 
ответственность. Эти годы стали 
прочной основой для моего даль-
нейшего развития как специалиста 
и личности. В этот период я нашёл 
единомышленников, и мы до сих 
пор поддерживаем связь, делимся 
профессиональным опытом. 

После успешного окончания ба-
калавриата у меня возникло же-
лание углубить свои познания в 

агроинженерии, поэтому в 2023 
году я поступил в магистратуру на 
то же направление. Сейчас пишу 
магистерскую диссертацию, посвя-
щённую адаптации автотракторно-
го дизеля под биотопливо, и скоро 
буду защищать.

– Чем вы занимаетесь, поми-
мо учёбы?

– Учёба всегда оставалась прио-
ритетным занятием для меня, ведь 
я понимал, что теоретические зна-
ния необходимы для дальнейшего 
совершенствования. Помимо уни-
верситета, я занимался ремонтом 
автомобилей, такая деятельность 
позволяла не только заработать, 
но и подкрепить теоретические 
знания практикой, связанной с 
техникой. 

– Как учебная практика повли-
яла на выбор профессии? 

– После первого курса я прохо-
дил практику в учебно-опытном хо-
зяйстве «Миндерлинское». Там мы 
работали на картофельном ком-
байне, изучали его устройство и 
управление: я освоил тонкости 
эксплуатации, регулировки и тех-
нического обслуживания. Подроб-
но разбирали принцип действия 
различных моделей, учились ди-
агностировать неисправности и 
устранять их, что позволило мне по-
лучить ценный практический опыт и 
уверенность в реальных производ-
ственных условиях.
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На втором курсе нам дали возмож-
ность получить водительские пра-
ва на управление трактором, и это 
значительно расширило наши про-
фессиональные возможности. На 
практике после второго курса я ра-
ботал на тракторе «Кировец», а осе-
нью – на картофельном комбайне. 
Благодаря этому опыту понял, что 
хочу связать жизнь с работой на зем-
ле, и увидел, как труд механизатора 
влияет на качество и объёмы урожая. 
Это вдохновило меня на дальнейшее 
развитие в аграрной сфере.

– Что вы делали после выпуска?
– Работать по специальности 

я начал после второго курса, па-
раллельно с учёбой. Знания, полу-
ченные в университете, оказались 
полезными и востребованными в 
трудовой деятельности, особен-
но в части технических систем и 
эксплуатации сельскохозяйствен-
ной техники. Совмещение теории 
и практики позволило мне быстрее 
адаптироваться и успешно выпол-
нять свои обязанности.

С каждым днём на работе я всё 
больше убеждался в правильно-
сти выбора профессии и стремил-
ся развиваться дальше – углублять 
знания, осваивать новые техно-
логии и повышать квалификацию, 
чтобы быть востребованным и эф-
фективным специалистом в аграр-
ной отрасли.

– Расскажите подробнее о 
своей работе.

– Сейчас я работаю в ООО «Три 
поля» в посёлке Элита инжене-
ром. Во время обучения на бака-
лавриате успел тщательно изучить 
структуру и особенности организа-
ции, познакомиться с сотрудника-
ми, поэтому при трудоустройстве 
меня уже знали как грамотного ма-
стера своего дела и сразу взяли на 
руководящую должность. Админи-
страция компании ценит за практи-
ческие навыки, знания, полученные 
от высшего образования, гибкость, 
широкопрофильность. Считаю, что 
современный специалист в аграр-
ной сфере должен быть универ-
сальным – понимать механику и 
электронику и обладать организа-
торскими способностями, уметь 
работать с людьми и оперативно ре-
агировать на изменения.

– Что бы посоветовали 
студентам?

– Советую студентам больше 
практиковаться и самостоятельно 
искать место работы: знакомиться 
с организациями, привлекать к себе 
внимание и договариваться. Важ-
но налаживать общение с опытны-
ми специалистами, которые давно 
работают в отрасли, ведь они по-
делятся ценными знаниями, дадут 
советы и поддержат на начальных 
этапах карьеры. Такой живой опыт и 
наставничество часто оказываются 
не менее значимыми, чем учебные 
дисциплины.

София Трусей
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С интересом к технологиям – в аграрную науку
Ксения Белова – молодой учёный и студентка Института экономики и управления 

АПК. Она ежегодно участвует в научных конкурсах и занимает призовые места, а в 
2025 году стала соискателем премии главы города молодым талантам. В интервью 
Ксения поделилась мотивами выбора специальности, своим хобби и секретом напи-
сания статей.

– Как вы поступили в Красно-
ярский ГАУ?

– В школьные годы я часто за-
думывалась над выбором будущей 
профессии и, как все абитуриенты, 
изучала информацию о вузах. Мне 
хотелось, чтобы в университете я 
могла получить высшее образова-
ние и пробовать что-то новое, все-
сторонне развиваться. 

Так я обратила внимание на 
Красноярский ГАУ и его учащихся с 
насыщенной студенческой жизнью. 
В университете проходит множе-
ство научно-практических конфе-
ренций, конкурсов, творческих и 
спортивных мероприятий. Кроме 
того, я бы хотела, чтобы моя буду-
щая специальность была связана с 
информационными технологиями. 

Направление «Прикладная инфор-
матика» стало для меня открытием, 
и в 2021 году я поступила в Институт 
экономики и управления АПК.

– С чего началась ваша науч-
ная деятельность?

– Моя научная деятельность на-
чалась в университете на первом 
курсе. Тогда я написала статью, 
посвящённую применению искус-
ственного интеллекта в повседнев-
ной жизни, и заняла второе место 
на конференции. 

Я помню, какое сильное волне-
ние охватывало меня перед первым 
выступлением на конкурсе науч-
ных работ. Однако когда начинаешь 
рассказывать о своём исследова-
нии и видишь заинтересованность 
членов комиссии, аудитории, то 

страх уходит. Конференция «Сту-
денческая наука – взгляд в буду-
щее» стала отправной точкой для 
дальнейшего участия в олимпиадах. 

– Почему научная дея-
тельность приносит вам 
удовольствие?

– Научная деятельность – это 
творческий процесс, который при-
носит мне удовольствие на всех 
этапах: от написания статьи до 
представления своей работы на на-
учно-практической конференции. 
Публичные выступления позволя-
ют более глубоко посмотреть на 
своё исследование, получить от-
зывы от членов комиссии, а также 
найти вдохновение для написания 
будущих статей. Более того, это 
отличный шанс познакомить-
ся со специалистами из разных 
областей. 

Я считаю, что научная активность 
дополняет и усиливает профессио-
нальную подготовку, помогает фор-
мировать аналитическое мышление 
и уверенность в себе. В будущем я 
планирую продолжить занимать-
ся исследованиями, чтобы вносить 
свой вклад в развитие аграрной 
науки и делиться практическими 
решениями, основанными на ре-
альных производственных задачах.

– Чем вы увлекаетесь, помимо 
науки?

– Я нахожу силы и вдохновение 
в активном образе жизни. В тёплое 
время года стараюсь выбирать-
ся в пешие походы, много времени 
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провожу на природе. Еще одно моё 
увлечение – фотосъёмка. В свобод-
ное время люблю снимать пейзажи 
и учусь обращать внимание на дета-
ли, которые мы совсем не замечаем 
в повседневной жизни. 

Фотография помогает мне не 
только расслабиться, но и раз-
вить наблюдательность, терпение 
и творческое мышление – качества, 
которые полезны и в профессио-
нальной деятельности. Через объ-
ектив камеры я учусь видеть красоту 
в простом и ценить моменты, кото-
рые окружают нас каждый день.

– Почему вы выбрали такую 
специальность? 

– При выборе специальности 
я учитывала два важных фактора: 
интерес к информационным тех-
нологиям и желание работать в 
стратегически важной отрасли. На-
правление «Прикладная информа-
тика» сочетает в себе возможность 
развиваться в сфере современных 
технологий и внедрять современ-
ные решения в агропромышленный 
комплекс. 

Я уверена в своём выборе, по-
тому что вижу, насколько востре-
бованы специалисты, способные 
автоматизировать процессы, раз-
рабатывать цифровые решения и 
анализировать данные в аграрной 
сфере. Меня вдохновляет мысль 
о том, что я смогу не просто рабо-
тать в IT-сфере, но и приносить ре-
альную пользу обществу, участвуя в 
развитии сельского хозяйства с по-
мощью современных технологий.

– Как вы создаёте свои статьи?
– Написание статьи начинается с 

выбора темы. Интересные идеи для 
будущих исследований приходят 
мне в голову спонтанно, зачастую 
во время лекций в институте. Спе-
цифика участия в конкурсах и на-
учно-практических конференциях 
студентов IT-направлений заклю-
чается в том, что нам необходимо 
представить программный про-
дукт: информационную систе-
му, приложение или другую свою 
разработку. 

Для того чтобы создать по-
настоящему отличный продукт, 
нужно искренне интересоваться 
им. Когда есть внутренняя мотива-
ция и увлечённость, ты начинаешь 
видеть не только техническую сто-
рону процесса, но и искать пути для 
улучшения, задаваться вопросами, 
пробовать новое. Такой подход по-
могает глубже погружаться в тему, 
развивать креативное мышление и 
стремиться к качеству.

– Расскажите про свои науч-
ные достижения. 

– На данный момент у меня бо-
лее 30 опубликованных работ в 
Российском индексе научного цити-
рования. Помимо этого, имею мно-
жество достижений: первые места 
в конкурсе студенческих проектов 
Всероссийского форума с между-
народным участием «Комплексное 
развитие территорий в условиях 
цифровой трансформации», кон-

курсе «Золотой кадровый резерв 
АПК – 2025», третьи места в «Моло-
дом агролидере России – 2024» и 
XVIII Международной олимпиаде по 
английскому языку «Ермак».

В этом году я впервые прини-
маю участие в конкурсе на соиска-
ние премии главы города молодым 
талантам в номинации «За высо-
кие достижения в научно-учебной 
деятельности». Конкурсный отбор 
проводился в два этапа: сначала 
соискателей выбирали профиль-
ные подкомиссии, а затем окон-
чательный список утверждала 
общегородская комиссия. Сейчас 
идёт финальный этап рассмотре-
ния заявок, и скоро станут извест-

ны результаты. Для меня участие в 
таком событии – это мотивация, ко-
торая вдохновляет на дальнейшее 
развитие в научной области. 

– Что вы посоветуете моло-
дым учёным?

– Участвуйте в конференциях, 
ведь публичные выступления обя-
зательно помогут вам в жизни. Это 
опыт и огромный вклад в будущее. 
Работайте над темами, которые вам 
действительно интересны, трени-
руйтесь около зеркала, ныряйте в 
науку с головой и не бойтесь зада-
вать вопросы. Кто ищет, тот всегда 
найдёт!

Екатерина Губская
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Красноярский ГАУ

«День молодёжи — 2025»

e-mail: pressa-krasgau@mail.ru

28 июня на острове Татышев состоится фестиваль «День молодёжи — 2025».
В этот день вы сможете посетить выступления талантливых красноярцев,

мастер-классы, открытые микрофоны, спортивные соревнования
и волонтёрские акции.

Получить бесплатные билеты можно на сайте
деньмолодёжи2025.рф
Увидимся на празднике!

СтудОфис
Красноярского ГАУ
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